

Un arma, zapatillas y un Mercedes: las claves en el asalto a sucursal bancaria

En prisión preventiva quedó el único detenido por el atraco al BancoEstado de Valparaíso, cometido en marzo. El arma utilizada es vinculada también a un homicidio y otros delitos perpetrados en la Región Metropolitana.

Belén Velásquez
 La Estrella de Valparaíso

En un Mercedes Benz llegó el lunes al Juzgado de Garantía de Valparaíso, Engelbert Escobar Valdívía, a presenciar la formalización de su hijo de 16 años y de su hermano de 51, vinculados al robo y tiroteo de la tienda Paris del jueves de la semana pasada.

En medio de dicha audiencia el sujeto fue detenido por desórdenes. Sin embargo, estaba en la mira del OS9 Valparaíso desde marzo pasado, pues una acusosa investigación lo vinculó al violento atraco del 22 de ese mes en el BancoEstado de avenida Errázuriz de Valparaíso, donde unos 15 sujetos intimidaron y golpearon a funcionarios del establecimiento para abrir una bóveda y robar 154 millones de pesos, 10 millones de pesos en dólares y 17 millones de pesos en euros.

ANÁLISIS BALÍSTICO

“Podemos sostener que sí hay una vinculación entre ambos robos y esto con evidencia científica”, dijo el fiscal Elizardo Tapia, quien precisó que Labocar, a través de una pericia balística, confirmó que la pistola Ber-



SE IMPUTÓ ROBO CON VIOLENCIA, PORTE DE ARMA, DISPAROS, ASOCIACIÓN CRIMINAL Y RECEPTACIÓN.

sa utilizada en el robo de Paris, “también fue utilizada en el robo a BancoEstado, esto porque el análisis de las vainillas que quedaron en el banco permiten establecer que fueron disparadas por la misma arma”.

De igual manera, Tapia indicó que “en el análisis que hizo Carabineros se pudo establecer también que esa arma Bersa ha sido utilizada en otros delitos fuera de la región y que están en investiga-

ción. Son delitos de robo, disparos injustificados, amenazas y homicidio, la mayoría de ellos en la Región Metropolitana”.

El persecutor agregó que “hay un núcleo de esta banda, que es un núcleo familiar y que también está conformado por un círculo de confianza que reside en una población específica de la Región Metropolitana, pero sabemos que también hay vínculos en la Región de Valparaíso, porque se exter-

nalizan ciertos servicios”.

PISTOLEROS A SUELDO

“Las bandas funcionan con un servicio de pistoleros, o sea, contratan personas que tienen armas de fuego para proveer protección al momento que se comete el delito”, indicó el fiscal Tapia.

Sobre los más de 180 millones de pesos robados en el banco, el fiscal Tapia confirmó que no han sido hallados y, en esa línea, comentó que “estamos traba-

jando para saber cuál fue el destino de ese dinero, pero también estamos viendo cuál es el patrimonio que pudo haberse incrementado en los imputados con ese dinero para también pedir la incautación de ello”.

“Este imputado (el lunes) llegó al Juzgado de Garantía de Valparaíso en un Mercedes Benz y por eso es que estamos analizando con nuestro equipo de trabajo pedir la incautación de los bienes que se han adquirido producto de los ilícitos”, dijo el persecutor.

De igual manera, Tapia sostuvo que clave para ubicar al líder de la banda fue la revisión de cámaras de seguridad, su ADN en el sitio del suceso -muestra cotejada con la que existe en el registro de condenados, ya que el sujeto tiene condenas previas por delitos de la misma especie- y un par de zapatillas Merrel junto con un gorro naranja, ambas prendas usadas por Escobar en el atraco al banco.

VESTIMENTA

“Las zapatillas son muy identificables por su marca y diseño. Estas zapatillas se encontraron en el allanamiento que se hizo en su domicilio, y el gorro es muy importante porque

junto a la mascarilla arrojaron un perfil genético que coincide con el del imputado, por lo tanto, lo pudimos posicionar y saber exactamente qué hizo él dentro del robo al Banco Estado”, señaló Tapia.

“Él tuvo un rol de liderazgo. (...) Sabemos que hubo una planificación de este delito, sabemos que vino con anticipación (a hacer vigilancia), que llegaron temprano ese día para ejecutar el delito”, dijo el fiscal, quien formalizó a Escobar por los delitos de robo con violencia, porte de arma de fuego, disparos injustificados, asociación criminal y receptación de vehículo motorizado, hechos por los cuales quedó en prisión preventiva.

La jefa de la V Zona de Carabineros, Patricia Vásquez, destacó que el éxito de esta investigación que permitió dar con uno de los involucrados en este robo fue la declaración de testigos que brindaron información sobre un *modus operandi*, asimismo las cámaras de seguridad y los exámenes científicos y el buen trabajo en el sitio del suceso que permitió dar un hilo conductor al trabajo conjunto desplegado con la policía en Santiago. 📍